

Estrella Fugaz

laestrella.com.pa | ✉ estrellonline | laestrellaonline

Minera Panamá inicia el retiro voluntario de trabajadores

Unos 2,000 empleados de la mina acudieron a Multicentro para comenzar las negociaciones con la empresa, que anunció un plan de retiro voluntario.

Bernabé Yangües

Bernabe.yangues@laestrella.com.pa
PANAMÁ

Cerca de 2,000 trabajadores de Minera Panamá se acogieron al programa de retiro voluntario anunciado por la empresa filial de la canadiense First Quantum Minerals.

Minera Panamá inició el pago de liquidaciones a miles de trabajadores después que la Corte Suprema de Justicia declaró inconsti-

tucional la Ley 406, que le daba vida al contrato en el Estado y Minera Panamá.

Los trabajadores se aglutinaron en el centro comercial Multicentro para llegar a un mutuo acuerdo.

Mario Romera, líder del equipo de infraestructura tecnológica (TI) de Cobre Panamá, cuestionó la "indiferencia general" de la población sobre este hecho, el cual no es "ajeno" a la realidad del país, según afirmó en su cuenta de LinkedIn.

Romera destacó el valor del recurso humano que posee el proyecto, algo que

resulta "realmente desgarrador" al tener que despedir a parte de los empleados, "algunos de los cuales están considerando emigrar a otros países".

El especialista en TI expresó confianza en que el proyecto minero "pueda resurgir" con la "confianza del pueblo panameño". "Una confianza basada en hechos demostrables y verídicos, y en total transparencia. Al igual que muchos librepensadores panameños, estoy convencido de que un nuevo contrato, libre de sospechas y claramente explicado, abrirá un nuevo capítulo en esta gran nación que merece líderes con la altura ética y profesional de los colaboradores que a partir de mañana se verán



Los trabajadores buscan sus prestaciones laborales.

privados de su sustento", detalló.

Cierre de la mina
La decisión de recortar personal se da en un contexto en el que la compañía recibió la notificación formal del Ministerio de Comercio e Industrias para

cerrar operaciones en Panamá. Algo que, según la empresa, los llevó a tomar "decisiones difíciles, en contra de sus planes".

Según la empresa, la labor que realiza generaba más de 7,000 empleos directos y 33,000 indirectos.

Desde 2019, Minera Panamá extraía cerca de 300,000 toneladas de concentrado de cobre por año, una cifra que representa el 75% de las exportaciones nacionales y cerca del 5% del Producto Interno Bruto.

Cierre Ordenado
Cobre Panamá emitió un escrito el 11 de diciembre, en el que plantearon 10 razones por las cuales es necesario que el cierre de operaciones se dé ordenadamente.

Entre los motivos que dieron están: la preservación ambiental, la posibilidad de acelerar la restauración ambiental de la zona, garantizar la seguridad de los pobladores, proteger el futuro de los trabajadores y hacer cumplir la ley nacional.

Puentes Américas y Centenario: MOP entrega órdenes de mantenimiento

Los trabajos de acuerdo con los documentos deben realizarse en 365 días, contando desde el 21 de noviembre cuando se entregó la orden de proceder

Ismael Gordón Guerrel

igordon@laestrella.com.pa
PANAMÁ

El Ministerio de Obras Públicas (MOP) entregó, en noviembre, las órdenes para el mantenimiento de los puentes América y Centenarios, ambos conectan la ciudad de Panamá con la provincia de Panamá Oeste.

Documentos de la entidad, publicados en Panamá Compra, detallan que la orden de proceder fueron entregada el 21 de noviembre.

La cláusula cuatro de los contratos establece que la empresa ganadora de la licitación, que se realizó de manera separadas, tiene 365 días calendario para iniciar y concluir la ejecución de los trabajos.

El mantenimiento del puente de las Américas costará finalmente \$5.7 millones porque el Ministerio de Obras Públicas (MOP) adjudicó el contrato por ese precio.

En tanto, el consorcio Rehabilitación Puente Centenario CAA, integrado por la empresa local Centroequipos, la libanesa ARD Engineering y ATP Electronics, se ganó la licitación por \$6,2 millones.

Mantenimientos

El proyecto de mantenimiento y evaluación del puente de Las Américas consta de una longitud de 1.654 kilómetros y contempla cinco fases de trabajos, que incluyen la inspección y evaluación de la rodadura del puente y el acceso oeste, en donde se llevará a cabo un levantamiento de los daños de la calzada de rodadura, así como de las juntas y elementos contiguos.

La segunda fase contempla la inspección, mantenimiento y reemplazo de la señalización horizontal y vertical del puente para la seguridad vial junto con la limpieza de escombros, la calzada de rodadura y las aceras.

Igualmente, conllevará la inspección de las 42 pén-



La última rehabilitación en el puente de Las Américas costó \$92 millones y se realizó durante 10 años. Archivo | La Estrella de Panamá

dolas del puente, el estudio, diseño e instalación del sistema de iluminación inteligente y la ejecución de los trabajos de conservación y mantenimiento de esta estructura inaugurada el 12 de octubre de 1962 convirtiéndose en símbolo y emblema nacional de la República de Panamá ante el mundo y el símbolo de unión de un continente.

La última rehabilitación

integral realizada entre los años 2010-2020 por más de \$92 millones (Contrato No.AL-1-96-10; "Rehabilitación de la superestructura y subestructura del puente de Las Américas) incluyó, entre otras cosas, la rehabilitación del pavimento para extender la vida útil de la losa en diez años.

En tanto, el Puente Centenario es uno de los dos puentes vehiculares que

atraviesa el Canal de Panamá por la provincia de Panamá. Fue puesto en servicio en el año 2005, con un periodo de construcción de 29 meses, es de tipo atirantado y está constituido por un claro principal y dos claros laterales, con longitudes de 200m, 420m y 200m respectivamente.

El Puente Centenario, como cualquier otra obra de ingeniería civil; es una

estructura viva, envejece y se transforma con el paso del tiempo. De acuerdo con los informes oficiales, presenta patologías que abarcan una serie de situaciones como grietas y fisuras en losas, fallas en sistema eléctrico (mal funcionamiento de luminarias y tomacorriente), desgaste en juntas constructivas y desprendimiento de concreto en muros, losas y vigas entre otros.

01. COMERCIO JODIDO

El Canal de Panamá, limitado por falta de agua; el Canal de Suez, limitado por terrorismo yemení. Las víctimas, el comercio mundial y los consumidores.

02. LOS DEVOLVIERON

La gente de La Migra devolvió a su país a siete ecuatorianos, porque "están considerados migrantes irregulares y no aparecen como turistas". Además, destacan que se les ha negado la Visa. Ellos se quejaron por los malos tratos de los funcionarios.

03. DE LA RED

Lucy Córdoba en X: "Ahora que estoy más tiempo en la Capital veo de cerca como algunas Ongs se llenan la boca hablando positivamente de supuestas ayudas benéficas. Cenas de

lujos y galas, miles desperdiciados, representa un insulto usar la necesidad de los pobres a Quien la ayuda jamás llega".

04. CONSTITUCIÓN

Los chilenos votan hoy sí o no a la nueva Constitución. Es la segunda en los últimos meses. Qué ironía de la izquierda, porque hoy vota por una constitución de la derecha y si no la aprueba, tendrán que vivir con la constitución de Pinochet, también de la derecha. ¡Madre!

05. A LA REJA

Ya que hablamos de Chile, allá le cayeron a 55 empresarios, quienes fueron capturados por la PDI en el marco de la Operación Tributos, un mega fraude tributario que se estima en \$240 millones y que involucra a

La llorona

+info llorona@laestrella.com.pa

más de 100 empresas.

06. IRLANDA EL PARAÍSO

Ser un paraíso fiscal en Europa, como es Irlanda sin ser acosado por la OCDE o la UE, tiene sus grandes beneficios. El diario El País de España, en una nota de 11 de diciembre, confirma que el gobierno irlandés creará dos fondos soberanos (el equivalente a nuestro FAP) producto del superávit de los impuestos de las multinacionales que se establecen en su país por sus ventajas fiscales. ¡Caraduras los de la OCDE!

07. EL TREPADOR

Me mandaron esto: Ahora parece que el ex secretario de la institución de los peces está tratando de hacer ver a su jefe el ministro que el es que manda en la Arap sin saber que Hamed está sumando aliados de alto nivel para llevar el barco a puerto seguro en busca de la tarjeta verde cuidado con un gol Nito.

08. LO JODIERON

El ex alcalde de Nueva York, Rudy Giuliani, fue condenado a pagar casi 150 millones por daños y perjuicios. Un jurado determinó que el exabogado

de Trump, debe pagar una multa, luego de que dos mujeres lo acusaron por difamación tras declaraciones que hizo después de la elección de 2020.

09. PARQUE CERRADO

Ayer el parque Ricardo Galindo en Marbella estuvo cerrado en la mañana y una gran cantidad de niños con ganas de entrar al parque.

10. GUARO COMUNICACIONAL

A pesar de la prohibición taxativa que existe en la UP, el decano de Comunicación permitió que se libara licor (sangría a tutiplén) durante la fiesta de Navidad de esta unidad académica. La más desatada era la Morticia, quien se contorneaba con mayor entusiasmo que cuando Shakira canta y baila al ritmo de "Hips Don't Lie".

11. INSCRITOS

El PRD sigue manteniendo la mayor cantidad de adherentes con 690,209 inscritos; CD, 281,237; Realizando Metas, 258,509; el Panameñista, 237,949 y el Molirena refleja 88,985. El Movimiento Otro Camino, 37,170; Alianza, 25,425; PAIS, 22,383; y el Partido Popular mantiene 20,634 afiliados.

12. EN FORMACIÓN

De los partidos en formación, el Frente Amplio por la Democracia (FAD) refleja 21,078 adherentes, la agrupación RELEVO posee 5,041 y el Partido Torrijista Revolucionario (PTR) registra 442.

Y que nadie lllore...
Síguenos todos los días
también en laestrella.com.pa